

## **Jahresbericht 2024 Heime und Hütten**

Leider kommt es immer wieder vor, dass Hütten aufgegeben werden müssen, weil kein Nachwuchs da ist, der die Betreuung der Hütten übernimmt oder ganze Abteilungen, die Hütten unterhalten, sich auflösen.

So hat die Abteilung Wattenscheid, zum Ende des Jahres 2024 das Kutscherhaus an die Stadt Bochum zurückgegeben, da die Abteilung vor der Auflösung stand. Durch eine Fusion von drei Abteilungen konnten zumindest einige Mitglieder Im SGV verbleiben.

Die Abteilung Scharnhorst hat sich in 2024 aufgelöst und der Übernachtungshütte droht nun der Verfall, weil sich niemand mehr darum kümmert. Anfragen zum aktuellen Stand die Hütte betreffend, mussten unbeantwortet bleiben, da weder mir noch der Gesamtverein Informationen über die Abwicklung vorliegen hat.

Im Rahmen des Hochwasserschutzes durch die Emschergenossenschaft, stand der Erhalt des Tagesheimes der Abteilung Hordel-Bochum eine Zeitlang in Frage. Mittlerweile hat sich glücklicherweise eine Lösung ergeben, um das Heim am Standort halten zu können.

Ebenso scheint die Zeit der großen Feiern für Hüttenjubiläen vorüber zu sein. Wurden vor Jahren noch rauschende Feste gefeiert, so werden heute die Feiern im kleinen Rahmen durchgeführt. Vermutlich aus diesem Grund hat mich im Jahr 2024 keine Information zu einem Jubiläum erreicht.

Größere Schäden durch Einbrüche bzw. Vandalismus wurden nicht gemeldet. Lediglich einige Beschädigungen an Türen, die sich aber im Rahmen halten, waren zu verzeichnen.

Übers Jahr verteilt kamen viele Anfragen organisatorischer Art, bei denen die Frage nach Zuschüssen durch den Gesamtverein im Vordergrund stand.

Inzwischen zeigt sich immer häufiger, dass die Altersstruktur der Hüttenwarte in den Abteilungen sich verjüngt. Neben vielen Abteilungen, in denen die Hüttenwarte und ihre Teams noch von der „älteren Generation“ sind, kümmern sich in immer mehr Abteilungen erfreulicherweise jüngere Mitglieder um die Häuser.

Zum Ende meiner Tätigkeit als Haupthüttenwart, hoffe ich, dass die Hütten als eines der SGV-Aushängeschilder noch lange erhalten und die Betreuung der Häuser gesichert bleiben.

Manfred Küchler  
SGV Hauptfachwart für  
Heime und Hütten